
LICZEBNIKI  

ZAHLEN / DIE ZAHLWÖRTER 

Podaję praktyczne przykłady zastosowania liczebników.Znając podstawową formę liczebnika 
(formy odmienne spotyka się dość rzadko) poradzimy sobie w życiu. 
Kommen Sie bitte um 9.00 (10.00) Uhr 
Kommen Sie bitte um neun (zehn) Uhr.  
Proszę przyjść o dziewiątej (dziesiątej).  
Niech Pan/Pani przyjdzie o dziewiątej (dziesiątej) 
Bitte 25 Liter Super (-benzin). [fünfundzwanzig] 
Ich brauche 20 (zwanzig) Kilo Zement.  
Ich bekomme 8,- EURO die Stunde - otrzymam 8,- EURO na godzinę.  

Oto lista podstawowych liczebników głównych (nieodmiennych)  
0 = null, 1 = eins, 2 = zwei, 3 = drei, 4 = vier, 5 = fünf, 6 - sechs, 
7 - sieben, 8 – acht, 9 – neun, 10 – zehn, 11 = elf, 12 = zwölf, 
13 = dreizehn, 14 = vierzehn, 15 – fünfzehn, 16 - sechzehn, 17 = siebzehn, 
20 = zwanzig, 21 = einundzwanzig, 22 = zweiundzwanzig,  
30 = dreißig, 33 = dreiunddreißig, 43 = dreiundvierzig, 100 – hundert,  
110 – (ein)hundertzehn, 1 000 – (ein)tausend, 100 000 – hunderttausend, 
1 000 000 – eine Million,  

Oto formy liczebników porządkowych (odmiennych; koncówki według odmiany 
przymiotnika). 
Adam M. ist der erste im Weltcup. Er war auch der zweite auf dem Podium. 
Monika war die dritte und auch mal die fünfte (sechste) am Ziel. 
Der andere polnische Skispringer war der zwanzigste und der neununddreißigste in der 
Tournee. 
Datum: Heute ist Dienstag, der neunzehnte April, der zwanzigste April.  
Heute ist Sonntag, der vierundzwanzigste April, der dreißigste April. 
Claudia hat am neunten (am vierundzwanzigsten) Geburtstag. 
7. Juli 1978 = ich bin am siebten Juli neunzehnhundertachtundsiebzig geboren  
3. Mai 1791 = Am dritten Mai siebzehnhunderteinundneunzig wurde die polnische 
Verfassung erklärt.  

Uwaga: Wir wohnen im ersten/dritten (vierten) Stock. 

Mieszkamy na pierwszym/trzecim (czwartym) piętrze.  
Ich trinke nur eine Tasse Kaffee. 
Ich möchte eine Flasche Bier. drei Flaschen Bier 
Ich kaufe mir einen neuen Tisch. zwei neue Tische 
Ich trinke viel Kaffee, ich rauche viel (wenig). 
Ich habe viele Deutschbücher, viele Freunde, wenige Zigaretten. 
Er hat viel (wenig) Zeit/Glück/Arbeit/Erfolg.  
viele Stunden, Tage, Monate; wenige Studenten, Politiker. 

 

 

 



Uwaga: Przykłady zastosowania ułamków, miary, wagi itp.  

0,5 = null Komma fünf, 0,3 = null Komma drei, 0, 4 = null Komma vier,  
1/2 = ein halb, 1/3 - ein Drittel, 2/3 – zwei Drittel, Ľ = ein Viertel,  
ein halbes Brot, ein halbes Pfund, die Hälfte davon  
1/5 = ein Fünftel, 1/8 = ein Achtel, 1/10 = ein Zehntel,  
11 - eineinhalb (anderthalb) Kilo Tomaten, 21 - zweieinhalb  
Ungefähr 1/3 (ein Drittel) der Studenten lernt Deutsch.  
1 mm = ein Millimeter, 1 cm = ein Zentimeter, 1 m = ein Meter, 
1, 25 = ein Meter fünfunduwanzig, 1,30 = ein Meter dreißig,  
1 km = ein Kilometer; 60 km/h = sechzig Stundenkilometer; 
1 m2 = ein Quadratmeter;1 m3 = ein Kubikmeter 1 Pfund = 500 Gramm, 2 Pfd.. = 1 
Kilo(gramm), 
1% = ein Prozent, ca. 15% = zirka 15 Prozent;  

Deutsches Bier hat durchschnittlich 6% Alkohol. (sechs Prozent). 

-5 - minus fünf Grad Celsius/ fünf Grad unter Null; 
+3 - plus drei Grad Celsius/ drei Grad über Null; 
9.10 Uhr = neun Uhr zehn, zehn (Minuten) nach neun; 
9.30 Uhr = neun Uhr dreißig, halb zehn; 
9.50 = neun Uhr fünfzig, zehn (Minuten) vor zehn; 
10.45 = zehn Uhr fünfundvierzig, Viertel vor elf; 
10.56 = zehn Uhr sechsundfünfzig, vier vor elf; 
0.05/ 0.10 = es ist null Uhr fünf (zehn); fünf (zehn) nach zwölf;  
0.00 - um Mitternacht = o północy;  
 


